



# 八幡小だより

北九州市立八幡小学校  
校長 田頭 麗宏



## 大佛を一夜寝させぬ野分哉 正岡 子規

「野分」というのは台風の古くからの言い方で、平安時代に書かれた『源氏物語』にも出てきます。また、秋の季語として多くの句に詠まれています。いつの時代も、「野分＝台風」は我が国と切っても切り離すことのできない存在だと言えるでしょう。激しい風で大きな被害を出した先週の台風17号に続き、今週も18号が近づいてきています。週末に予定されている「自然教室」の実施をはじめ、学校生活にも影響を与える可能性があります。情報が入り次第、「いっせいくん」やプリントでお知らせします。

さて、10月は、学校のカレンダー（4月～3月）で1年の折り返しとなります。卒業や進級という半年後のゴールに向け、子どもたちの確実な成長につながる教育活動に取り組んでまいります。今月は、3～4日の自然教室（5年生）を皮切りに、11日に陸上記録会（6年生）、30日に連合音楽会（4年生）と、実りの秋らしく多くの校外行事が続きます。また、全校児童に関わる学校行事である学習発表会が、25日（児童観覧）・27日（保護者観覧）に予定されています。よい経験を重ねることで、子どもたちのさらなる成長がなされることを楽しみにしています。



### 4年生が「地域安全マップ」をつくりました



「地域安全マップ」とは犯罪が起こりやすい場所を表示した地図で、子ども自らがまちを観察して作成することは、どういう場所が危ないかを意識するうえで有効だと言われています。近年、不審者対策が喫緊の課題となっていることもあり、27日（金）に本校4年生が「地域安全マップ」づくりに取り組みました。



マップづくりをリードしてくれたのは、九州国際大学学生防犯ボランティアで、本校見守りボランティア「オレンジャー」をはじめ、保護者、警察、行政関係者が支援してくださいました。子どもたちは8つの

グループに分かれ、決められたコースを観察した後、それぞれの「地域安全マップ」を作成して互いに発表しました。どのグループも、どういうところに危険が潜んでいるのか、ポイントを押さえることができていたようです。

取組みにご協力いただいた多くの皆様、ありがとうございました。

### ぜ ひ 家 庭 教 育 学 級 に

5日（土）13時半～15時 八幡大谷市民センターで、第3回家庭教育学級が行われます。今回は、中央中学校と合同開催で、がん闘病中の奥様と幼い娘さんとの暮らしを綴った「はなちゃんのみそ汁」の著者 安武 信吾さんをお迎えします。



以前、お話をうかがったことがあります。個人的には「娘をもつ父親」として感動し、様々なことを考えさせられました。ぜひ、お父さんたちも含め、多くの方に参加していただきたいと思います。

**がんばろう！ 家庭学習**  
3日（木）まで、中央中学校の定期考査に合わせた『家庭学習チャレンジ週間』です。「実りの秋」に向けた子どもたちのがんばりを、どうぞご支援ください。